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Herrera promete apoyo a proyectos turísticos de Feve en la ribera
del Duero hacia Cantabria o Portugal
El jefe del Ejecutivo autonómico y numerosas autoridades arropan en León a la compañía
ferroviaria en el XXV aniversario de la puesta en marcha del tren turístico El Transcantábrico
j.a. (ical) / león

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera,
comprometió ayer su apoyo a los nuevos proyectos
que la compañía Feve (Ferrocarriles Españoles de
Vía Estrecha) explora en el conjunto de la ribera del
Duero, ya sea en las «lindes con la hermana
Portugal» o en el «propio corazón» de las tierras que
baña este río a su paso por la Comunidad. Herrera
indicó que para la ciudad de Burgos constituye una
«asignatura pendiente» recuperar como destino
turístico el «viejo Santander mediterráneo».

Asimismo, Herrera aseguró que la compañía que
preside Ángel Villalba contará con la ayuda del
Ejecutivo autonómico «sin ningún tipo de ambages»
para poner en marcha «pronto» una conexión
ferroviaria entre Matallana de Torío y Valporquero (León). Recordó que este proyecto supondrá un «nuevo
estímulo, nuevo revulsivo, nuevo elemento de dinamización», como también lo es para el País Vasco la
llamada «y» vasca, una infraestructura que, recordó en otro punto el presidente la Junta, ha sido golpeada
esta semana por la «brutalidad» del terrorismo de ETA, que, añadió, no ha atentado casualmente contra un
elemento de progreso y desarrollo. 

Sobre Feve, Herrera recordó las dificultades por las que atravesó en los años noventa. Actualmente, indicó
que la vía estrecha garantiza las comunicaciones de un gran número de pequeñas localidades del norte de
León, Palencia y Burgos, y subrayó que la Junta ha destinado en los últimos 15 años unos 36 millones para
impedir que vuelva a interrumpirse de nuevo la operatividad de la línea León-Bilbao.

Como ejemplo, significó que unos 400.000 pasajeros han viajado entre la localidad palentina de Guardo y
León. Esta infraestructura, -dijo Herrera- ayuda a fijar población en municipios rurales de la Comunidad.
También se refirió a la relevancia para el sector turístico de los trenes de Feve durante el acto de celebración
del XXV aniversario de la puesta en marcha de El Transcantábrico, una iniciativa que calificó como una «muy
buena idea», «pionera» hace 25 años.

‘El Hullero’. Por su parte, el presidente de Feve, Ángel Villalba, aprovechó el acto social para anunciar que la
compañía pondrá en servicio próximamente el tren turístico número 12. En los talleres -señaló- se está
reconstruyendo ‘El Hullero’, un nuevo convoy «histórico» con «locomotora a vapor» y «coches de madera»,
que permitirá «conocer mejor esta parte de nuestro noroeste peninsular». Este tren toma su nombre de su
antecesor, el convoy de la centenaria compañía Hullera Vasco Leonesa, que comenzó a funcionar en 1894 y
que unía por vía estrecha las localidades de La Robla (León) y Valmaseda (Vizcaya). 

En lo que al homenajeado ayer se refiere, Villalba se remontó a la década de los noventa, cuando El
Transcantábrico comenzó a recorrer las vías, y recordó que entonces la empresa tenía una red anticuada, en
su mayoría abandonada, que ofrecía poca calidad y seguridad en el servicio. En contraposición, remarcó,
Feve es hoy una compañía «moderna» que transporta al año a 12 millones de viajeros y cuatro millones de
toneladas de mercancías. También, su presidente destacó que, gracias al compromiso del Ministerio de
Fomento, en 2009 contará con 129 millones de euros para acometer el plan de mejora de las infraestructuras
y los nuevos proyectos. 

muchos invitados. El 25 cumpleaños del Transcantábrico acercó hasta León a la secretaria de Estado de
Infraestructuras, Josefina Cruz, quien señaló que esta iniciativa fue una «idea genial» puesto que apuesta por
el paisaje como un «valor turístico». 
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Por su parte, el alcalde de León, Francisco Fernández, destacó que este tren, que transportó durante muchos
años el carbón de León hacia el País Vasco es elegido por el turismo «más selecto», además de un
«referente de pasado, del presente y del futuro».

Tampoco quisieron perderse la celebración el delegado del Gobierno, Miguel Alejo; el consejero de Fomento,
Antonio Silván, o la directora general de Turismo, Rosa Urbón; representantes de los gobiernos de Asturias y
el País Vasco; alcaldes de localidades por las que discurre y directivos y ex directivos de la compañía.

Tras el acto, se inauguró la exposición El Transcantábrico. 25 años de turismo de calidad.    
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